

Éclipse solaire du 8 avril 2024

LE CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES CHIC-CHOCS OPTÉ POUR UN ARRÊT PÉDAGOGIQUE EN APRÈS-MIDI DU 8 AVRIL

Gaspé, le 12 mars 2024 – Le Centre de services scolaire des Chic-Chocs annonce qu'il y aura un arrêt pédagogique en après-midi le 8 avril prochain pour toutes les écoles du primaire et du secondaire. Les cours seront également suspendus pour la formation générale des adultes et la formation professionnelle. Les cours qui se dérouleront à la normale en avant-midi se termineront donc à l'heure du dîner. Il est à préciser que les services de garde demeureront ouverts lors de cette journée.

C'est d'abord la sécurité des élèves qui a guidé le choix de la direction générale du Centre de services scolaires des Chic-Chocs qui préfère libérer les élèves avant le passage de la Lune devant le Soleil. « Cette décision qui mise avant tout à veiller à la sécurité de tous nos élèves a été prise conjointement avec les autorités du Centre de services scolaire René-Lévesque et de la Commission scolaire Eastern Shores qui se sont concertés sur la question en tenant compte des orientations ministérielles. Cette décision est, selon notre analyse, celle qui permettait d'assurer les conditions nécessaires pour un retour à la maison sans danger à tous nos élèves » de préciser Madame Josée Synnott, directrice générale du Centre de services scolaire des Chic-Chocs.

Par ailleurs, différents scénarios ont été évalués dont celui de maintenir les cours lors de cette journée, mais puisque l'éclipse solaire se déroulera entre 14 h 11 et 16 h 45, soit lors de la sortie habituelle des classes, le Centre de services scolaire des Chic-Chocs ne pouvait répondre à son obligation d'assurer la sécurité des élèves lors du retour à la maison à pied ou durant le transport scolaire sans décaler les heures de départ du transport scolaire. Cette alternative n'a pas été retenue, car plusieurs élèves doivent franchir de grandes distances en autobus et plusieurs transporteurs doivent effectuer deux rondes de transport, ce qui aurait forcément entraîné une arrivée tardive à la maison pour de nombreux élèves. À titre d'exemple, pour certaines écoles, les départs des élèves se seraient déroulés seulement vers 18 h entraînant des problèmes de logistique à plusieurs niveaux.

Il est bon de rappeler que l'observation directe de l'éclipse solaire peut causer des dommages permanents aux yeux. En effet, le ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS) mentionne que l'observation directe du soleil est à éviter en tout temps, car elle peut causer des dommages à l'œil, même avec une protection solaire classique comme des lunettes de soleil ou des lentilles. De plus, toujours selon le ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS), ce risque est accru en période d'éclipse en raison de la baisse de la luminosité du soleil qui diminue le réflexe de protection des yeux. Il ne faut pas observer l'éclipse solaire à l'œil nu pour toute sa durée.

-30-

Pour information :

Nadine Cotton, conseillère en communication

Téléphone : 418 368-3499, poste 5912

Nadine.cotton@csscc.gouv.qc.ca